

ACTUALIDAD

## Persiste discriminación contra mujeres, reconoce conferencista en la BUAP

El Ciudadano · 14 de septiembre de 2023

*La ponente Carmen E. Rodríguez, directora de Educación Superior Universitaria, afirmó que las instituciones impulsan la transformación social*



Además de formar profesionistas, las instituciones promueven **agentes de cambio para transformar a la sociedad**, aseguró Carmen Enedina Rodríguez Armenta, directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la Secretaría de Educación Pública federal, durante la conferencia “El papel de las mujeres -y los hombres- en la transformación de la sociedad” que impartió en la BUAP, donde reconoció la discriminación que sufren las mujeres en diversos ámbitos.

### También lee: BUAP reapertura bebederos en Ciudad Universitaria

En esta ponencia estuvo acompañada de la **rectora de la BUAP, María Lilia Cedillo Ramírez**, quien le agradeció su apoyo a las mujeres -estudiantes, académicas, administrativas y rectoras-, así como a las universidades para superar crisis.

En la **Unidad de Seminarios, en Ciudad Universitaria, Carmen Enedina Rodríguez Armenta** resaltó la necesidad de visibilizar a las mujeres y crear redes de apoyo para ellas. Al hablar sobre su situación en la educación superior, externó que prevalece la idea que deben dedicarse al cuidado de los

hijos y la familia, por lo cual prevalecen importantes diferencias. En el caso de las Ciencias de la Salud, dijo, 69 por ciento son mujeres y 31 por ciento hombres; y en Educación, 74 por ciento son mujeres y 26 por ciento hombres.

Mientras que en Tecnología de la **Información y la Comunicación representan el 24 por ciento y los hombres 76 por ciento**; en Ingeniería, Manufactura y Construcción, 32 por ciento son mujeres y 68 por ciento hombres.

## Presencia de mujeres en el sector educativo

La **doctora en Gestión de la Educación Superior, Carmen Enedina Rodríguez Armenta**, detalló además que de las 74 instituciones de educación superior adscritas a la dependencia a su cargo, casi una tercera parte es liderada por mujeres: nueve de las 35 universidades públicas estatales, 11 de las 23 universidades públicas estatales con apoyo solidario, y tres de las 16 universidades interculturales.

La titular de la Dirección General de Educación Superior Universitaria e Intercultural abundó que **cuatro de cada 10 mujeres participan en la economía familiar**, mientras que siete de cada 10 hombres lo hacen. Además, añadió, las mujeres invierten 4.1 horas por día al trabajo doméstico y de cuidados no remunerados, en comparación con las 1.7 horas por día que le dedican los hombres.

De ahí la relevancia de romper los denominados techos de **cristal, cemento y diamante para cerrar las brechas de género**. “Para acabar con esta situación hay que hablarla y exponerla, ya que de acuerdo con el Informe Global de la Brecha de Género del Foro Económico Mundial tomará 135 años cerrar la brecha de género y 267 años la brecha económica mundial entre hombres y mujeres”.

“Nosotras queremos sociedades iguales, por lo que celebro que existan espacios en las que puedan apoyarse. Tal es el caso de la Rectora Lilia Cedillo Ramírez, quien es la primera rectora de la BUAP en sus más de 400 años”

*Carmen Enedina Rodríguez Armenta*

*Directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural  
de la Secretaría de Educación Pública federal*

De igual manera, en su **conferencia magistral “El papel de las mujeres -y los hombres- en la transformación de la sociedad”**, Carmen Enedina Rodríguez Armenta refirió que para 2027, 83 millones de trabajos serán desplazados por el proceso tecnológico; sin embargo, se estima que 69 millones serán nuevos roles.

Ante este escenario, señaló la importancia del **desarrollo de habilidades blandas para el futuro laboral**, como adaptación rápida a los cambios, trabajo remoto y en entornos digitales, flexibilidad cognitiva, escucha activa multicanal, resiliencia y flexibilidad, comunicación en diferentes entornos, interculturalidad, pensamiento crítico y analítico, entre otras.

Finalmente, la funcionaria federal reconoció el papel de las **instituciones de educación para erradicar las desigualdades**. “Son espacios seguros donde se inculcan valores, formación, se promueve una cultura de la paz y las libertades de los jóvenes. No olvidemos que mujeres y hombres son agentes de cambio”, puntualizó.

A esta conferencia también asistieron las **titulares de la Dirección Institucional de Igualdad de Género de la BUAP**, María del Carmen García Aguilar, y de la Secretaría de Igualdad Sustantiva de Puebla, Melva Navarro Sequeira.

*Foto: BUAP*

**Recuerda suscríbirte a nuestro boletín**

📲 <https://t.me/ciudadanomx>

🌐 [elciudadano.com](http://elciudadano.com)

---

Fuente: [El Ciudadano](#)